

## Abstract

### **Kita Paradies, Pflegezentrum Entlisberg, Zürich**

**Christine Klumpp, Sozialpädagogin HF, Kita-Leitung, Kita Paradies, Pflegezentrum Entlisberg, Zürich**

Zwei Institutionen unter einem Dach – wie die Kita Paradies und das Pflegezentrum Entlisberg voneinander profitieren

Die Kita Paradies und das Pflegezentrum Entlisberg sind seit 2001 gemeinsam unter einem Dach. Die Zusammenarbeit hat sich im Laufe der Jahre stetig weiterentwickelt. Es kommt im Alltag zu spontanen Begegnungen zwischen Jung und Alt, z.B. im gemeinsamen Garten und bei den Tieren. Es finden aber auch fest geplante Angebote statt, wie der Bewegungsclub und gegenseitige Besuche. Beide Institutionen sehen und schätzen die Vorteile, welche diese Zusammenarbeit bringt.

Die Bewohnerinnen und Bewohner zeigen ein sehr grosses Interesse an den Kindern, freuen sich und lachen sehr viel mit ihnen. Sie finden leicht den Kontakt zu den Kindern. Erinnerungen aus der Kindheit werden geweckt und die älteren Menschen wirken in Anwesenheit der Kinder oft viel wacher und aktiver.

Die Kinder lernen einen natürlichen Umgang mit den älteren Menschen. Deren Hilfsmittel, wie ein Rollstuhl oder ein Rollator, sind für sie vertraut. Ihre sozialen Kompetenzen wie etwa die Hilfsbereitschaft und Rücksichtnahme werden gefördert. Die Kinder geniessen die Aufmerksamkeit und werden in ihrem Selbstwertgefühl gestärkt.

Die Angebote sind im Alltag integriert. Sie sind niederschwellig und bedürfnisorientiert. Die Teilnahme ist für die Kinder, wie auch für die Bewohnerinnen und Bewohner freiwillig. Die Angebote sind ritualisiert. Das Personal ist Vorbild im Umgang mit den älteren Menschen. Es begleitet und unterstützt den Kontakt und die Begegnungen zwischen Jung und Alt.

Die intergenerative Zusammenarbeit zwischen dem Pflegezentrum Entlisberg und der Kita Paradies ist aus einem gemeinsamen Alltag und der räumlichen Nähe heraus entstanden. Es profitieren davon die Kinder, die Bewohnerinnen und Bewohner des Pflegezentrums, das pädagogische Personal der Kita, das Pflegepersonal des Pflegezentrums und dadurch letztlich die beiden beteiligten Institutionen.